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Нижневартовск станет умней... 
Самое время поговорить о том, 
как урбанизация отразится 
на будущем нашего города. Пора.

Практика порока 
Практика использования купюр 
«Банка приколов» может быть жестко 
наказуема. Есть примеры.

Возвращение блудного Джорджа
Интернет – зло, считает Алексей Лбов. 
Но порой благодаря соцсетям 
рождаются прекрасные проекты.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙЯ сельных групп для груднич-ков в Нижневартовске станет больше. Об этом заявил глава города Василий Тихонов на встрече с губер-натором Югры Натальей Комаровой. Напомним, муниципалитет стал пер-вым в Югре и одним из первых в Рос-сии, где создали подобные ясельные группы. Для малышей составляется особое меню и выбираются специаль-ные развивающие программы. Первая группа была открыта в одном из дет-ских садов города и приняла 10 груд-ничков. Спрос у родителей на группы оказался большим, потому власти на-мерены увеличить количество мест в ясельных группах. В Нижневартовске начал работу территориальный сектор Югор-ского фонда капремонта. Здесь жите-ли города и района, а также Мегиона, Радужного, Покачей и Лангепаса могут проверить начисления, взять справку о наличии или отсутствии задолженно-сти, распечатать квитанцию на оплату взносов, получить любую консультацию по капитальному ремонту своего дома. По информации пресс-службы фонда, прием граждан проходит раз в неделю по пятницам с 9.00 до 17.00, перерыв с 13.00 до 14.00. В остальные дни специ-алисты дают ответы по телефону горя-чей линии 8-800-100-21-86.И з-за ранней весны вокруг Нижневартовска закрываются ледовые переправы. Их число уже со-кратилось на две. Это Нижневартовск – Вампугол – Былино, и через протоки Вартовская Обь и Чехломей. Сотрудни-ки ГИМС сейчас проводят обследования зимников и принимают по ним решения. По переправе Мегион – Покур и Нижне-вартовск – Ларьяк – Корлики введены ограничения до 10 тонн. На подъездах к зимникам устанавливают соответству-ющие знаки. Специалисты напоминают, что для передвижения следует исполь-зовать только официально разрешен-ные ледовые переправы. С егодня, 29 марта, в Нижневар-товском краеведческом музее от-крылась выставка «Средневековый го-род. Киноверсия», которая продлится до 2 апреля. Экспозиция была успеш-но презентована в Музее современного искусства Эрарта в Санкт-Петербурге. Нижневартовск – второй город, где экс-понируется выставка. Она знакомит зрителей с фантастическим миром ки-нокартины «Трудно быть богом» Алек-сея Германа-старшего по книге братьев Стругацких. В экспозиции представле-ны костюмы, реквизит, эскизы, части декораций, оружие и музыкальные ин-струменты, которые использовались при съемках фильма.

10 мгновений весны
КАЛЕНДАРЬ

Алексей Лбов
Юрий ИпполитовВ ремя летит незаметно. Только не-давно, вроде, была зима с ее веч-ными потемками и неделями школьных актировок. Бац! А уже весь март позади. Остался лишь маленький его кусочек. И если верить синоптикам, столь же те-плый, как и весь минувший месяц. В социальных сетях по случаю нагря-нувшего тепла обычный раздрай. Жа-лобы на утренний лед, жалобы на днев-

ные лужи, жалобы на обилие снега во дворах и дороги, ставшие кашей. Все это печально, конечно, но с другой сто-роны, а чего, собственно, жаловаться? И год назад было то же самое, и десять лет, и двадцать. Не в Краснодаре живем. Пора привыкнуть. Хотя, пожалуй, с вы-возом снега коммунальщики могли бы и поднажать. За него люди деньги платят, хоть и невеликие. Весна великолепна, но парадоксаль-на. С одной стороны, это солнце по утрам вместо надоевшей тьмы. Это те-плый ветер и улыбки на лицах людей. Но вместе с тем и огромные залежи мусора 

под сугробами, убитый асфальт и вечно промокшие ботинки. Пожалуй, лишь де-ти способны принять это время года та-ким, какое оно есть, и радоваться жизни без всяких оговорок. Снимок, который открывает этот но-мер, сделан нашим фотографом Юри-ем Ипполитовым. Это отражение его собственного взгляда на весну в Нижневартовске. Одно из 10 мгновений марта, которое он запечатлел своей ка-мерой. Если вы хотите пройтись по ве-сеннем городу вместе с ним, то откройте 6 страницу газеты и присоединяйтесь. Это будет замечательная прогулка! 
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МНЕНИЕ АВТОРА 

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
БЛУДНОГО ДЖОРДЖАС о в р е -м е н н ы е психологи го-ворят, что со-циальные сети – большое зло. Там полно откровенного вра-нья, агрессии, мусорной информации, а что хуже всего – они убивают огромное число времени и крайне редко даруют нам хорошее настроение. С этим я лично согласен на все 100%. Но порой именно благодаря социаль-ным сетям рождаются прекрасные про-екты и жизненные истории. Одну из та-ких мне хотелось бы рассказать. И на-чалась она вот с этой фотографии в одном из городских пабликов. 

Елена Гареева увидела ее и сразу опо-знала мишку. Он появился в ее семье не-сколько лет назад и понравился доче-рям двойняшкам – Алене и Дарье. Они назвали его Большим Джорджем. Ска-залось, видимо, то, что девчонки учат английский на курсах, а Маленький Джордж дома уже был. Семья Гареевых недавно переехала в новую квартиру с перспективой ско-рого нового переезда, уже в собствен-ное жилье. Мишку оставили по старо-му адресу, планировали забрать. А тут по воле рока он стал бездомным. «Непо-рядок», – подумала Лена и набрала зна-комых с просьбой немедленно эвакуи-ровать мишаню из опасной зоны. Но то-го уже и след простыл. Забрали. Елена вздохнула и стала писать пост в ту же самую группу с просьбой вернуть плю-шевого зверя. Ей многие отвечали. Счет пошел на сотни комментариев. Чего там только не было: сочувствие, упреки, по-учения. Какие-то ссоры между вартов-чанами, а также мат, и море обычной безграмотности. Классический сетевой винегрет. Однако многие серьезно отнеслись к посту Елены. Вартовчанин Богдан Гро-мовой предложил девушке забрать у него плюшевую панду и подарить дев-чонкам. Он даже привез ее и лично пе-редал маме. А через несколько дней нашелся и новый владелец Большого Джорджа. Как выяснилось, вид медве-дя на мусорном баке показался мужчи-не очень грустным и он забрал его на дачу, но готов вернуть в любой момент. Павел приехал в тот же вечер и привез мишку детям. Чудесный хэппи энд. Эту историю, как ни крути, сенсаци-онной назвать сложно. Она вполне бы-товая. И хотя ее главным героем стал плюшевый мишка, эта авторская ко-лонка совсем не о нем. Она о нас с вами, пишущих комментарии в социальных сетях. Одни готовы шутить, другие – поучать, третьи – устраивать склоки. А вот просто взять и помочь готовы еди-ницы. Разве это не странно?

Алексей ЛБОВ, 
корреспондент

Денег много не бывает. Бюджет корректируется
ДУМСКИЙ ВЕСТНИК

Павел КолинП рактически каждое заседание Думы города в этом году озна-меновано приятными новостями для вартовчан. Исполнительная власть изыскивает, а депутаты утверждают финансовые пополнения в местную каз-ну. Не стала исключением и нынешняя повестка Думы Нижневартовска. Бюд-жет увеличится более чем в миллиард рублей. Предварительно на комитете по бюджету, налогам и финансам подроб-но об этом рассказал заместитель главы города Дмитрий Кощенко. Итак, откуда же удается изыскивать допсредства и на что их планируют потратить?Во-первых, основными источниками остаются федеральный и региональный бюджеты, которые дотируют развитие нашего муниципалитета по различным программам. Но есть и внутренние ре-зервы.- За счет собственных доходов и пла-нируемых поступлений от продажи ак-ций расходы увеличиваются на 160 миллионов рублей. Из них 109 миллио-нов рублей предлагается направить на проведение Марафона благоустройства, 19 миллионов – на организацию транс-портного обслуживания в городе, 13 миллионов – на уплату штрафов в сфе-ре дорожной деятельности, 7 – на капи-тальный ремонт библиотеки № 8, – про-информировал Дмитрий Кощенко.Кроме того, по словам руководите-ля, город примет участие в долевом со-финансировании покупки жилья на 34 миллиона рублей за счет внутренних перемещений финансовых потоков. В общем, деньги Нижневартовску нужны на реальные траты и много их никак не станет. Дефицит бюджета все равно со-

храняется, пусть и не большой и в рам-ках нормы. В этом году доходы увели-чатся до 19 миллиардов рублей, а расхо-ды слегка превысят 20 миллиардов ру-блей. Суммы в истории Нижневартовска беспрецедентные. Так что депутаты до-кладом остались удовлетворены и в итоге поправки приняли на заседании Думы.Обсудили депутаты на этом комите-те и вопрос о предоставлении рассроч-ки гражданам на выкуп муниципальной недвижимости. Предполагается, что она составит 4 года. Депутаты предложили специалистам администрации рассмо-треть и рассчитать возможность уве-личить этот срок до 5 лет, чтобы облег-чить вартовчанам бремя выплат.Другой важной темой для обсужде-ния стала деятельность нового сорти-

ровочного комплекса по обороту твер-дых коммунальных отходов. По мне-нию народных избранников, в нынеш-нее время вхождения Нижневартовска в реформу этой системы нужно следить за всеми процессами в этой сфере. - По итогам выездного заседания ра-бочая группа высоко оценила работу этого предприятия, – рассказала пред-седатель комитета Наталья Зяблиц-кая, – представители организации за-веряют, что завод может полностью по-крыть потребности города в обработке отходов.Впрочем, вопросы еще остаются. Это и мощности предприятия, и экологиче-ская составляющая, и экономическая эффективность.В общем, депутаты продолжат кон-тролировать работу нового завода.
Социальные вопросы требуют ответов

НА ДЕПУТАТСКОМ КОНТРОЛЕ

Виктор МалеевО бширная депутатская работа по вопросу возрождения учебно-производственных комбинатов по типу советских кузниц кадров для рабочих профессий продолжается. Для понима-ния этой темы народные избранники уже не единожды побывали в школах города, где посмотрели на организацию такого предмета, как «Технология». По-следний раз на выездном заседании де-путаты побывали в Лицее и школе № 13, где лично разбирались с тем, как маль-чишек и девчонок готовят к взрослой жизни. Смогут ли выпускники сделать элементарную хозяйственную работу по дому?О результатах увиденного и о выво-дах рассказал на комитете по социаль-ным вопросам его председатель Павел Лариков:- Мы сошлись во мнении, что сама кон-цепция предмета «Технология» нужда-ется в совершенствовании. Школы не-обходимо оснастить более современ-

ным технологическим оборудованием. Необходимо провести и переподготовку самих преподавателей. На том же заседании депутаты жи-во интересовались работой детских поликлиник. Доклад главврача Татья-ны Загинайко не остался без вопро-сов. Например, народных избранников заботит, когда же откроют новую по-ликлинику в микрорайонах за улицей Ханты-Мансийской?Как пояснила руководитель учреж-дения, помещение на улице Героев Самотлора, 16 уже взято на баланс и бу-дет открыто нынешнем летом. Там за-работают и дневной стационар, и каби-неты наиболее востребованных врачей узких специализаций. Попросили думцы подробнее рас-сказать и о том, как можно попасть к узким специалистам. Татьяна Загинай-ко пояснила, что сегодня есть несколь-ко способов записаться на прием: че-рез интернет, по терминалу, с помощью колл-центра. Талоны также выдают участковые педиатры. Чтобы решить проблему нехватки докторов в детских поликлиниках, в 2018 году семь человек 

были направлены на целевое обучение в вузы и шесть – в ординатуру. На рабо-ту в прошлом году принято 19 врачей, в этом – три, сейчас идут переговоры с кардиологом.В общем, депутаты медицинским об-служиванием в детской поликлинике остались довольны. По словам предсе-дателя Думы Нижневартовска Макси-ма Клеца, статистика говорит сама за себя. Если в целом по стране менее 30 процентов ребятни относится к пер-вой группе здоровья, то в нашем горо-де этот показатель превышает 35 про-центов.Интересовались участники комитета и подготовкой департамента образова-ния к введению в новом летнем сезоне сертификатов на детский отдых. Пред-стоящим летом в Нижневартовске пла-нируют выдать 100 таких документов каждый номиналом в 7 тысяч рублей. Как пояснила заместитель главы горо-да по социальной и молодежной поли-тике Надежда Волчанина, сертификат вводится для того, чтобы сделать от-дых детей профильным и повысить ка-чество оказания услуг.
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СУД ДА ДЕЛО

ПРИЧИНЫ ВОЗГОРАНИЯ 
НАЗВАНЫО коло месяца назад в Нижне-вартовске сгорела кровля пя-тиэтажного дома по адресу: улица Чапаева, 49б. Огонь не могли ликвиди-ровать больше трех часов, а в резуль-тате его тушения свыше 50 квартир пострадали от воздействия воды, ис-пользованной огнеборцами в работе. На этой неделе сотрудники ниж-невартовского отделения Роспож-надзора огласили свои выводы по по-воду причин ЧП. Согласно мнению экспертов, огонь возник из-за ко-роткого замыкания провода, кото-рый подводил питание к коммута-тору одного из городских интернет-провайдеров. Представители ком-пании, в свою очередь, опубликова-ли свой вариант видения ситуации, в котором указали, что номинальная мощность подключенного устрой-ства составляет 30 Ватт и никаких коротких замыканий без внешних повреждений питающего провода возникнуть просто не могло. Специалисты РПН также огласили тот факт, что по итогам проверки у них возникли нарекания к выполнен-ному в доме капитальному ремонту. При обработке конструкций кровли была использована не та смесь, что заявлена в проекте, с худшими харак-теристиками. По данному факту бы-ло выделено отдельное производство по признакам мошенничества. 

СКАНДАЛ С ПРОДОЛЖЕНИЕМЛ юбопытная семейная история случилась в Нижневартовске несколько месяцев назад. Ее основа тривильна – муж избил жену. А вот развитие ситуации вышло необыч-ным. Ущерб здоровью, который полу-чила леди, был невелик, а потому уго-ловное дело, возбужденное по факту ЧП завершилось примирением сто-рон. Но чуть поздней женщина обра-тилась с исковым заявлением в суд и потребовала взыскать с законного супруга 30 тысяч рублей в качестве компенсации за полученные страда-ния, поскольку он наносил ей удары (в том числе тазиком), бросил в нее деревянную планку, пытался ее ду-шить и угрожал убийством. Суд рассмотрел все обстоятельства дела и счел, что примирение сторон не является для данного граждани-на реабилитирующим обстоятель-ством. Он заплатит своей жене 20 000 рублей. 
17 ЛЕТ В БЕГАХ!И менно столько времени скры-вался от правосудия нижне-вартовский насильник. Проблем с установлением личности у следствия не было, но сразу после совершения преступления, мужчина ударился в бега и сделал все возможное, что-бы избежать наказания. Он переме-щался между регионами на попутках, избавился от собственного паспор-та, неоднократно менял место жи-тельства. В общем, серьезно отнесся к объявлению своей персоны в феде-ральный розыск. Однако, как сообщает сайт регио-нального следственного комитета, все это оказалось напрасным. Мужчину задержали в марте в Челябинской об-ласти и взяли под арест. Так что отси-деть срок за изнасилование 17-летней девушки, которую он обманным путем завлек в свою квартиру, ему, кажется, все-таки придется. Срока давности по тяжким и особо тяжким преступлени-ям в России не существует. Заметим, что самому подозреваемому сейчас 39 лет. Большую часть своей сознатель-ной жизни он провел в бегах.  

Викторина «Большая игра»
Задание № 3 Н ижневартовском с момента получения им статуса го-рода и 30 лет после того руководили председатели районного, а затем городского исполнительного комитетов коммунистической партии Советского Союза. За эти годы их сменилось около десятка. Лишь в 1991 году наш город впервые услышал такие термины как мэр, градоначальник. Это случилось именно тогда, когда к власти пришел этот че-ловек. Сначала он был назначен градоначальником в 1991 году, а затем занимал этот пост по результатам публичных выборов с 1992 по 2003 годы. После пережитого покушения на его жизнь, работал официальным представителем губер-натора Югры в муниципалитете. Сейчас он на пенсии. Имеет статус почетного гражданина города и множество иных на-град и регалий. Назовите его фамилию.
Правильный ответ на задание № 2. «Полтинник» именно 

так в народе называли Дом культуры имени 50 лет ВЛКСМ, ко-
торый стал первым из объектов культуры Нижневартовска. 
Мало кто знает, что изначально он строился как теплый 
склад для нужд нефтяников и был перепрофилирован по мно-
гочисленным просьбам трудящихся. Именно «Полтиннику» и 
его творческим коллективам мы обязаны тем, что в череде 
мероприятий Самотлорских ночей есть татарский праздник 
Сабантуй. Они стали основателями этой традиции.

Первый глава Нижневартовска 
вместе с первым губернатором Югры.

«НЭСКО» – чемпион! 
СПОРТ

Пресс-служба ООО «НЭСКО»З авершился Чемпионат по мини-футболу среди команд группы компаний АО «Горэлектросеть». В пятницу, 22 марта победителем стала команда ООО «НЭСКО». Игры проходили с 11 по 22 марта на Центральном стадионе. Энергетики проводят соревнования, чтобы привлечь коллек-тивы предприятий к регулярным занятиям спортом, повысить уровень спортивного мастерства и популяризировать футбол среди своих работников. В этом году в Чемпионате приняли участие восемь команд: одна от компании «НЭСКО», еще шесть – от сетевых районов, транспортной и диспетчерской служб «Горэлектросетей», а также команда от ЗАО «Горсвет». Один из организаторов Чемпионата, Андрей Стукалов, рас-сказал, что в этом году Чемпионат энергетиков вышел на но-вый уровень. Впервые игры проводились на Центральном ста-дионе, который по размеру больше прежнего поля и отлично освещен, квалифицированное судейство в этот раз было обе-спечено тренерами СДЮШОР «Самотлор». В ходе напряженной борьбы чемпионами стали представители энергосбыта. Как представитель команды «НЭСКО» Андрей Стукалов очень рад за своих коллег, которые уже во второй раз завоевали чемпи-онский титул, и от души поздравляет победителей! Серебро на Чемпионате досталось команде ПСТиСТ-1 (произ-водственной транспортной службы и спецтехники) АО «Гор-

электросеть»), бронза – команде «Сетевой район-13» (сете-вые районы № 1 и 3 АО «Горэлектросеть»). Традиционно в хо-де Чемпионата определили и лучших игроков. Уже не в пер-вый раз ими стали: Халфин Рустэм (лучший вратарь), Разяпов Руслан (лучший защитник) и Энгельман Роман (лучший напа-дающий). Мы поздравляем победителей и желаем им превосходной спортивной формы и покорения новых вершин! Пусть ваш ар-сенал пополняется снайперски забитыми мячами и признани-ем всемирной футбольной общественности!

И без бумажки – человек!
ИНИЦИАТИВА

Галина Романенко 
Юрий ИпполитовП омните, «Без бумажки ты букаш-ка, а с бумажкой – человек»? В со-ветское время было так, а сейчас тех-ника позволяет передавать данные цифровым способом без участия лю-дей. Поэтому НРИЦ и Центр социаль-ных выплат г. Нижневартовска реши-ли обмениваться информацией, чтобы льготные категории граждан (ветера-ны, малоимущие, многодетные семьи) меньше ходили по кабинетам в поисках заветных справок. С 1 апреля упрощается процедура подачи документов на предоставле-ние субсидий и компенсаций на опла-ту жилого помещения и коммунальных услуг в Нижневартовске. Для этого 25 марта состоялось подписание соглаше-ния о межведомственном информаци-онном взаимодействии между филиа-лом Центра социальных выплат Югры в г. Нижневартовске, НРИЦ, некоторы-ми управляющими компаниями и ре-сурсоснабжающими организациями. Данные структуры будут обменивать-ся сведениями о начисленных платежах и отсутствии задолженности за ЖКУ по защищенным каналам связи самосто-ятельно, без участия горожан. Это зна-чит, льготникам больше не нужно хо-

дить за бумажными справками в НРИЦ и тратить свои время и силы. Нововведения коснутся только тех собственников жилья, чьи квартиры об-служиваются управляющими компани-ями № 1 и № 2, «Жилищный трест № 1», «ПРЭТ № 3», а также льготников, прожи-вающих в старой части города. Отметим, что для предоставления этих субсидий и компенсаций требует-ся и справка об отсутствии задолженно-сти по оплате взносов за капитальный ремонт. Жители домов, относящихся к УК № 1 и УК № 2, теперь могут не соби-рать эти справки. Вся информация уже передается в НРИЦ. А вот тем, чьи квар-тиры обслуживает «ЖТ № 1» и «ПРЭТ № 3», все-таки придется получить этот до-кумент самостоятельно. Например, че-рез Личный кабинет на сайте Югорско-го Фонда капремонта. А можно просто принести квитанцию за последний ме-сяц и банковский чек об оплате данной суммы. Отсутствие сведений о выпла-ченных взносах на капремонт является основанием для отказа в предоставле-нии субсидии или компенсации за капи-тальный ремонт. Важно, что НРИЦ по многочисленным просьбам горожан постепенно улучша-ет качество обслуживания. Во-первых, для этого в часы пиковой нагрузки в абонентском офисе будут работать все специалисты. Во-вторых, скоро будет увеличено количество телефонных ли-

ний колл-центра, чтобы горожане все-таки смогли дозвониться и получить необходимую консультацию. В-третьих, в межрасчетный период появится от-дельная линия для приема показаний счетчиков. Таким образом, с 15 по 25 число можно будет передать показа-ния по специальному номеру, о котором позднее расскажут в СМИ. Внимание: по желаниям горожан изменится график работы НРИЦ. Со 2 апреля в здании на ул. Ленина, 46 кли-ентов ждут со вторника по пятницу, ча-сы приема: с 8.30 до 18.00 (без переры-ва на обед). В субботу: с 8.30 до 14.00. Воскресенье и понедельник – выход-ные дни. По такому графику работа-ет ЖЭУ, поэтому он кажется наиболее оптимальным жителям многоквартир-ных домов. 
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Нижневартовск станет умней, 
Буквально сотню-две лет назад все города планеты были просты и неза-

тейливы. По сути, они ничем не отличались от деревень, кроме количества 
жителей. Уличного освещения не было, общественного транспорта тоже, 
централизованное водоснабжение было дорогой новинкой, а уж что твори-
лось с канализацией словами не передать. Почитайте про великое Лондон-
ское Зловоние 1858 года, чтобы понять суть той эпохи. 

Но города развивались. Они решали одни коммунальные проблемы и 
перед ними немедленно вставали другие. Появился транспорт, а следом 
пробки и загрязнение воздуха. Вырос уровень жизни населения, а за ним и 
запросы людей к образованию, медицине, инфраструктуре. Товары поде-
шевели и вокруг мегаполисов появились огромные свалки. 

Наука развития городов (урбанистика) оперативно реагировала на вызо-
вы времени, чтобы создать для людей комфортную и безопасную среду. 
Этот процесс продолжается и по сей день, когда ключевую роль в ней стала 
играть так называемая концепция «smart citi» (умный город). Она позволяет 
добиться впечатляющих результатов в развитии городской среды и архи-
тектуры. Самое время поговорить о том, как этот подход отразиться на бу-
дущем Нижневартовска.

Алексей Лбов

Немного 
о терминологииТермин «smart city» (умный город) впервые начали ис-пользовать примерно чет-верть века назад. Он обознача-ет внедрение в жизнь мегапо-лисов принципиально новых технологий и подходов, зача-стую основанных на сложных инженерных решениях и ис-пользовании цифрового про-странства. В нашем городе, по мнению его главы Василия Тихонова, концепция умного города бу-дет занимать год от года все более заметные позиции. Уже сейчас можно говорить о том, что она отражается на разви-тии Нижневартовска и дает в нем первые ростки. К ним мож-но смело отнести систему без-наличной оплаты проезда в об-щественном транспорте и мо-бильное приложение (а равно и сайт) «Умный транспорт» по-зволяющее мониторить движе-ние в режиме он-лайн. Нижневартовский комплекс видеонаблюдения «Безопас-ный город», комплекс виде-офиксации «Одиссей» и 70% жилого фонда города, осна-щенные камерами наблюде-ния – это тоже важные марке-ры современных технологий. Безопасность – основа ком-форта. Интеллектуальная система в городском освещении охвати-ла уже 80% опор с фонарями. В ближайшие годы будут вклю-чены оставшиеся 20%. А так-же начнется полномасштабная реализация важного докумен-та – концепции архитектур-но-художественного освеще-ния Нижневартовска, которая осно-вательно изменит облик нашего города в темное вре-мя суток. Весьма вероятно, что она будет реализована за счет инвесторов и не станет допол-нительной нагрузкой для мест-ного бюджета. К начинаниям инновацион-ного характера можно отне-сти и пилотный проект «Город-ских электрических сетей» по созданию системы интеллек-туального учета ресурсов. Она позволяет автоматически сни-мать показания с домашних счетчиков и передавать их в снабжающие организации без участия человека.

В концепцию «smart city» обязательным звеном входят и проекты по раздельному сбо-ру отходов в Нижневартовске, которые реализуются уже не-сколько лет подряд. Пока этот процесс еще далек от заверше-ния, но собственный цех по со-ртировке мусора у нас уже есть. Как и десятки специальных контейнеров для опасных от-ходов и сбора пластика. Как говорится, дальше – боль-ше. Процесс внедрения иннова-

ций, характерных для умного города, у нас пока только начи-нается. Ближайшие годы долж-ны добавить ему глубины. Че-го стоит хотя бы автоматизи-рованная система управления уличным движением, создание которой уже идет. Она станет следить (под контролем опера-торов) за транспортными пото-ками и менять режим работы светофоров, чтобы люди могли быстрей перемещаться по го-роду на машинах. 

Общественные 
пространства. 
ПерезагрузкаУмный город – это не только цифровые технологии и всевоз-можные ноу-хау. Одним из клю-чевых критериев концепции «smart city» является не толь-ко функциональность города и его архитектуры, но и их уни-кальность, эстетика. Красота, запечатленная в бетоне, если угодно. «Архитектура – это ис-

кусство, которое воздейству-ет на человека наиболее мед-ленно, зато наиболее прочно», – сказал однажды Луис Салли-ван, архитектор и один из стол-пов этого ремесла на стыке XIX-XX веков. В Нижневартовск грядут большие перемены в сфере соз-дания городских рекреацион-ных пространств (то есть та-ких, которые направлены на отдых человека). Самые мас-штабные из этих проектов – преображение набережной, территории Комсомольского озера и создание новой рекре-ационной зоны у озера Эмтор. Работа по модернизации суще-ствующих общественных про-странств и созданию новых – это не удел далеко будущего. Она идет уже сейчас. Достаточ-но вспомнить минувший ре-монт Комсомольского бульва-ра и строительство Школьно-го сквера в первом микрорайо-не, нижневартовский Марафон благоустройства, Рябиновый бульвар с его чудесными фона-риками и велодорожками. Обо всем этом мы много писали. В 2019 году подрядчик за-вершит работу в сквере Строи-телей. По словам заместителя главы города Виктора Ситни-кова, случится это как раз пе-ред профессиональным празд-ником строителей, чуть позд-ней должен появиться и сквер имени космонавта Сергея Ры-жикова поблизости с пере-крестком проспекта Победы и улицы 60 лет Октября. Неболь-шой лесок, который будет к не-му примыкать, обязательно об-лагородят (сейчас он диковат и довольно грязен) и сделают парковой зоной. Деревья надо беречь! Уже совсем скоро мы увидим появление сквера Спортивной славы там, где сейчас располо-жен монумент в честь самых титулованных спортсменов Нижневартовска. Там появит-ся светодинамический фонтан и дополнительные стелы для размещения звезд спорта. Ме-ста на всем известном «шари-ке» у городского стадиона дав-но уже закончились. Но и это не все. В Нижне-вартовске благодаря инве-стиционным средствам зало-жат две новые школы по 1 125 мест в каждой, новую много-функциональную универсаль-ную спортивную арену (а одно-временно и зрелищный зал) на 5 000 мест, городской Кванто-

1972 год –1972 год –
27 000 27 000 

человекчеловек

1997 год –1997 год –
230 000 230 000 
человекчеловек

2019 год –2019 год –
276 000 276 000 
человекчеловек

2040 год –2040 год –
325 000 325 000 
человекчеловек

Численность 
населения 
Нижневартовска 
непрерывно растет. 
А это значит, что 
городу нужно все 
больше жилья, 
инфраструктурных 
и социальных 
объектов. 
Комфорт сам собой 
не возникнет. 
Его нужно 
выстраивать.
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а заодно и похорошеет 
риум (это будет знаковый со-временный объект, ярко отра-жающий в архитектуре новые технологии), специализиро-ванный зал для единоборств. Согласитесь, что список пе-ремен (хотя мы и приводим его не целиком) получается длинным. Жилищное строительство тоже будет активным. Перед городом стоит задача ежегод-но вводить 100 тысяч квадрат-ных метров нового жилья, а также возобновить возведе-ние домов-долгостроев. Сегод-ня уже ведутся работы по за-вершению одного из таких объ-ектов в прибрежной зоне. Сто-ит отметить, что это будет со-временное здание, отвечающее последним веяниям архитек-туры. Наш мегаполис продол-жит свой рост, подстраива-ясь под запросы граждан и су-ществующие демографиче-ские тенденции. А ключевая из них в том, что число жителей Нижневартовска продолжает расти. В меньшей степени есте-ственным путем и в большей – за счет миграционных процес-сов. Посмотрите инфографику на предыдущей странице, что-бы понять, как будет меняться население города в ближайшие десятилетия. 
Про подводную 
часть айсберга Новые скверы, школы и бизнес-центры – это прекрас-но. Но есть у градостроитель-ных процессов и другая часть. Она не особо заметна посто-роннему взгляду, но тоже прин-ципиально важна. Ведь за каж-дым новым зданием и объек-том скрывается труд сотен лю-дей. Строители лишь воплоща-ют их замыслы. Как привязать постройку к коммуникациям? Как орга-нично вписать ее в городскую среду? Как разработать архи-тектурный проект и сделать так, чтобы объект получился не только красивым, но и ор-ганично смотрелся в релье-фе местности? На эти и мно-гие другие вопросы постоянно ищут ответы специалисты го-родского управления архитек-туры и градостроительства. Этот коллектив не только ду-мает над преображением горо-да, но и активно внедряет при этом новейшие технологии в собственную деятельность. Со-временная урбанистика слож-на и нарисовать «на коленке» карандашом будущее города нереально. Весь перечень перемен и но-вовведений в градостроитель-ной документации города мы перечислять не будем. Он длин-ный. Остановиться стоит лишь на двух перспективных разра-ботках, которые пока не вне-дрены, но являются уделом ближайшего будущего. Первая из них это цифро-вая информационная модель (ЦИМ), разработка которой уже стартовала. Главная задача этого проекта – сделать гене-ральный план Нижневартовска живым, придать ему формат 3D модели, которая будет отобра-жать огромное количество ин-формации. От перепадов высот и наличия коммуникаций до кадастровой принадлежности 

земельных участков и множе-ства других данных. - В Югре это первый подоб-ный проект и при его реализа-ции мы ориентируемся на опыт крупнейших мегаполисов Рос-сии, – сказал главный архитек-тор города Алексей Ракитский. – Появление ЦИМ будет полез-но не только органам власти и архитекторам в их работе, но и множеству других людей. По-тенциальным инвесторам при выборе площадки для строи-тельства. А равно и обычным вартовчанам, которые интере-суются развитием города и же-лают сделать в него собствен-ный вклад. К примеру, обратив-шись в администрацию с ори-гинальным градостроитель-ным предложением или же изу-чающим информацию перед участием в общественных слу-шаниях. Большая часть масси-ва данных в новой модели бу-дет находиться в открытом до-ступе. За рубежом, кстати, системы, подобные нашей ЦИМ, активно применяют уже полтора десят-ка лет, и не только на уровне го-родов, но и регионов, а порой даже целых стран. Эта техноло-гия – одна из важных составля-ющих концепции «smart city». Вторая инновация, о которой хотелось бы рассказать, это Building Information Modeling (BIM) – информационное моде-лирование здания. Эта техно-логия чем-то напоминает пре-дыдущую и тоже направлена на создание пространственных моделей, но уже не города и ми-крорайонов, а отдельных зда-ний. Она позволяет проектиро-вать их на принципиально но-вом уровне, быстрее вносить корректировки в документа-цию, улучшать взаимодействие между звеном проектировки и компанией-подрядчиком. BIM – это не просто некий объемный чертеж, а в каком-то смысле ин-струмент проектного управле-ния, который позволяет тща-тельно следить за процессом. Алексей Алексеевич честно признал, что технология эта сложна и для ее полноценного запуска в Нижневартовске по-требуется время. Быть может и значительное, ведь нашим проектировщикам и строите-лям придется многому нау-читься. Но, тем не менее, Ракит-ский убежден, что город дол-жен идти в ногу со временем и перенимать лучшие из миро-вых практик. И это не только мнение нашего главного архи-тектора, но и вектор развития федеральной строительной индустрии. Законодательство России год от года становится сложней и предъявляет к от-расли новые требования. Кстати, о требованиях. Их предъявляет не только феде-ральное законодательство, но и сама жизнь. Запросы людей меняются, как и сам город. Еще буквально 5-6 лет назад была довольно острой ситуация с не-хваткой мест в детских садах, а сейчас эта проблема решена. Раньше главный запрос насе-ления был направлен на жилье и объекты инфраструктуры, а сейчас он потихонечку смеща-ется в сторону рекреационных пространств, озеленения, соз-дания комфортной среды в ми-крорайонах. Об этом говорят результаты опросов на сайте мэрии и данные научных ис-

следований. К примеру, проек-та создания нижневартовской агломерации, о котором мы пи-сали в предыдущем номере. Как отметил заместитель главы города по строительству Виктор Ситников, все это рож-дает потребность в том, что-бы коренным образом пере-смотреть главный градострои-тельный документ – генераль-ный план. В него за послед-нее десятилетие было внесе-но много правок, но сам базис генплана сохранился с 2006 года. Его нужно основательно модернизировать и эта работа уже началась. В 2020 году ом-ские разработчики закончат работу над документом и он подойдет к стадии обществен-ных слушаний. 
Перемены, которых мы 
не замечаемНесколько месяцев назад мне довелось прокатиться по горо-ду с веселым и общительным таксистом. «Ого, как все свер-кает, – восторгался он. – Пря-мо как Лас-Вегас какой-то!». «Ого, тут микрорайонов пона-строили. Конца края не видно», – говорил он, глядя на «ипо-течную долину». «Ого, сколь-ко светофоров понаставили», – с грустью сетовал он и биби-кал кому-то в автомобильном потоке. «А почему вы так удив-ляетесь? Разве не на ваших гла-зах все это выросло?», – поин-тересовался я. Мужчина, по его словам, был в длительной ко-мандировке (8 лет от звонка до звонка) и лишь неделю назад вернулся в родной город. А вот другой пример. Разго-вор с нижневартовским пенси-онером Алмасом Гатауллиным: «Ничего не меняется в Ниж-невартовске. Только цены ра-стут и дороги хуже становят-ся», – грустно заметил он. На вопросы о новых микрорайо-нах, торговых центрах, об озе-ленении Нижневартовска, но-вых скверах и площадях собе-седник грустно качал головой и в итоге ответил: «Да. Все это есть и что с того? Кому от этого лучше жить стало?».Подобный подход к воспри-ятию города, кстати, типичен для огромного количества вар-товчан. Они воспринимают го-род, как некую данность, а его развитие и успехи зачастую не замечают в отличие от пробле-матики. Или игнорируют. Ведь каждый объект строится на их глазах, а ко всему новому бы-стро привыкаешь. Как говорит-ся, глаз замыливается. Эта проблема лежит в психо-логической сфере и современ-ной урбанистике неподвласт-на. Зато ей подвластно другое. Контроль над использованием ресурсов и их экономией, кото-рый позволяет Барселоне эко-номить ежегодно до 9,5 мил-лиардов евро. Контроль над транспортными потоками и грамотное их распределение. Этот принцип отлично реали-зован в Сингапуре, где город-ской транспорт работает как часы, а специальное приложе-ние для телефонов услужливо сообщает водителям о свобод-ных парковочных местах. Забо-та об экологии и чистоте пре-красно реализована в Сиднее, а качество работы с обществен-ными пространствами, по мне-

нию множества мировых рей-тингов, находится на высоте в датском Копенгагене. Наш город пока сложно по-ставить в один ряд с этими ме-гаполисами. У нас полно ин-фраструктурных проблем вро-де нехватки парковок, а при-менение инновационных тех-нологий в коммунальной сфе-ре еще очень незначительно. Есть у нас долгострои и дорож-ные пробки, участки с убитым асфальтом и бесполезные зда-ния, достойные лучшей судь-бы, вроде нижневартовского ресторана «Юность». Глупо это отрицать. Но нельзя отрицать и другое. То, что Нижневартовск устрем-лен в будущее и может преодо-леть проблемы роста. Да, мы сейчас в самом начале этого пути, но вектор очевиден. Вне-дрение концепции умного го-рода, перемены в градостро-ительной сфере, формирова-ние нижневартовской агломе-

рации, постепенные перемены в столь статичной и проблем-ной отрасли как жилищно-коммунальное хозяйство. Все это – вехи будущего!В ближайшие 5 лет город сильно преобразится благода-ря частным инвестициям, ро-сту бюджета, использованию современных концепций. В на-ших с вами силах помочь ему, не прилагая к тому особых уси-лий. Для этого нужно лишь стать неравнодушней к судь-бе Нижневартовска. Замечать перемены и реагировать на них. Каждый из нас может ак-тивно влиять на развитие как собственного двора, так и го-рода в целом. Для этого суще-ствуют общественные слуша-ния, электронные опросы, кон-ференции и мозговые штурмы (форсайт-сессии), формы об-ратной связи на сайте мэрии и множество других возможно-стей. Ими нужно лишь начать пользоваться!

Эскизный проект благоустройства рекреационной зоны 
Комсомольского озера.

А так должна выглядеть набережная Оби после ее реконструкции. 
Сейчас в этом месте много газонов и пустых пространств. 

Все они будут разумно использованы. 

Эскиз обновленного сквера Строителей. Вид сверху. 
Согласитесь, смотрится гораздо интересней, чем до модернизации.
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10 мгновений весны

Сотрудница САТУ идет с работы домой. Порой останавливается, чтобы отдохнуть. Усталая. Снега в этом году 
полно, а желающих взять в руки лопату за скромный оклад больше не становится. Все в менеджеры хотят...

А говорят, что современные дети не тянутся книгам. 
Тянутся. Сначала к огромным и пластиковым, 
а дальше уже от родителей все зависит. Взрослые нынче 
тоже мало читают...

Знакомая картина, да? Нижневартовск похож на зону 
боевых действий. Все ходят змейкой, жмутся к стенам и 
бордюрам, иногда подпрыгивают. Лишь смельчаки идут 
напрямую – по лужам и снежной каше.

Морды вроде добрые, а подходить боязно. Особенно 
по весне. Не зря же рядом про опасную зону написано?

Худшая из привычек – это не курение, а обычное бытовое 
свинство. Урн в городе полно, а вот воспитания многим 
не хватает.

Весенний фитнес для мам. Департаменту спорта пора 
взять его на заметку. Если есть скандинавская ходьба, 
то почему не быть нижневартовской?

«Стоят девчонки, стоят в сторонке, платочки в руках теребят...». 
Помните такую песню? Так вот, сегодня она не актуальна. Платков 
не носит почти никто. А девчонки давно уже не стоят вдоль стеночки, 
а коротают время, делая селфи в фотозоне.

Лиричная фотография с минувшего митинга ЛДПР. Глаза 
этой пожилой вартовчанки видели много митингов, 
шествий, выступлений с трибун. Времена не меняются. 
Меняются только флаги!

Весною жить приятней, как ни крути. мы начинаем чаще 
улыбаться.

Эта полоса положит начало 
новому фотопроекту нашей 
газеты «Нижневартовские се-
зоны», и мы приглашаем вас 
к нему присоединиться. При-
сылайте нам собственные 
снимки Нижневартовска, его 
пейзажей, жителей на почту 
pressa-nv@yandex.ru, а мы по-
стараемся их использовать 
при подготовке новых публи-
каций. Кадр может быть о чем 
угодно, с любой компоновкой 
и сюжетом. Главное, чтобы он 
был интересным!

Юрий Ипполитов
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АНЕКДОТЫНа самом деле, я не такая сволочь, как может показаться на первый взгляд. Я гораздо хуже. ***Мужчина жалуется врачу:- Доктор, вы знаете, как выпью, так у меня на теле появляются синие пятна…- Знаю. У моей характер тоже еще тот!***Драники – это блюдо смирения и по-каяния. Только отбросив все мирское, 

можно фигачить картошку на терке 40 минут. ***Когда в организм попадает много ра-боты, он начинает вырабатывать анти-дела. ***Парень спрашивает девушку:- Наташа, почему ты злишься?- Потому что я Марина!***- Ты почему вместо обещанной трески принес карася? – возмущается жена.

- Когда я в прошлый раз вместо леща принес осетрину, ты не возражала.***- Сегодня краем глаза увидела у сво-его парня переписки с какими-то баба-ми. Сижу молчу, терплю.- Я бы уже давно скандал закатила!- Я тоже. Но мы еще не успели позна-комиться… ***- Доктор, я умру?- Ну что вы, голубчик, нас за это ру-гают…О
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Овен. Обстановка в профессиональной сфере на редкость удачна для 
активных действий и достижения карьерных высот. Но постарайтесь 
ставить перед собой реальные цели, чтобы избежать иллюзий и после-
дующих разочарований.
Телец. Постарайтесь решать посильные для вас задачи, не перена-
прягайтесь и не берите на себя всю ответственность. Есть вероятность, 
что требования к вашей работе могут быть завышены, контроля будет 
слишком много. 
Близнецы. Эта неделя откроет перед вами изобилие разнообразных 
возможностей. Вы будете заниматься именно тем, чем хотите, и об-
щаться с людьми, которые вам приятны. Работа может занять львиную 
долю вашего времени.
Рак. Практичность и выдержанность – вот качества, которые приведут 
вас к успеху. На этой неделе вы можете познакомиться с человеком, 
который сыграет важную роль в вашей карьере. Постарайтесь уловить 
флюиды перемен, чтобы воспользоваться возможностями.
Лев. Ваша самокритичность и требовательность к себе и к окружаю-
щим позволит творить чудеса в плане работы, но может подпортить 
ваши отношения. Будьте осмотрительны в контактах, не шокируйте 
коллег и друзей своей прямолинейностью и излишней резкостью.
Дева. Вам может показаться, что вы запутались в создавшейся ситуа-
ции. Вам необходимы покой и тишина для понимания, что делать даль-
ше. Вероятно продвижение по службе или поездка за рубеж. Не отво-
рачивайтесь от посторонней помощи.
Весы. На этой неделе острые жизненные моменты сгладятся, и воз-
никнет больше взаимопонимания с окружающим миром. Профессио-
нальные дела начнут продвигаться благодаря поддержке партнеров. 
Возможны удачные переговоры по кредитным вопросам.
Скорпион. Сложившаяся ситуация на этой неделе будет способство-
вать устранению недоразумений и укреплению вашего авторитета. Вы 
сможете успешно завершить важные дела и получить прибыль. В вы-
ходные вас ждут встречи с друзьями и насыщенная программа.
Стрелец. На этой неделе неизбежны изменения, как в режиме работы, 
так и в образе жизни, но они будут к лучшему. Из-за духа отрицания и 
неуступчивости вы можете прослыть не самым приятным человеком. 
Будьте добрее и приветливее.
Козерог. В понедельник и четверг вероятны деловые встречи, которые 
будут конструктивными и откроют хорошие перспективы. Только ведите 
себя честно, не обещайте золотые горы. Результаты во многом будут за-
висеть от вашего трудолюбия и умения анализировать ситуацию. 
Водолей. В понедельник в неформальной обстановке можно будет ре-
шить весьма значительные деловые проблемы. Перед вами могут от-
крыться новые возможности. В середине недели не афишируйте свои 
планы, действуйте тайно, и удача будет на вашей стороне.
Рыбы. Ради достижения цели на этой неделе вам придется пожертво-
вать свободным временем и своими планами. Но вас должно поддер-
жать то обстоятельство, что все, что вы делаете, сулит успех и прибыль. 
И у вас будет масса возможностей блеснуть талантами.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 1 по 7 апреля 2019 г.

Практика порока
Ненастоящими банкнотами расплачиваются за товары, выдают покупателям сдачу и даже получают зарплату.П рактика использования купюр «банка при-колов» в качестве настоящих денег, похо-же, получила широкое распространение в России. Шуточными деньгами расплачиваются в барах, магазинах и аптеках. Подмену зачастую обнару-живают только в банке. При этом считается, что изготовителей практически невозможно при-влечь к ответственности.Вместо «Банк России», на ненастоящих купюрах написано «Банк приколов», что это не является платежным средством. Однако на практике люди, которые расплачи-ваются «прикольными» деньгами, подпадают под уголовную ответственность. О чем им и напоми-нают создатели банкноты: «Использование этой листовки в виде платежного средства преследу-ется по закону», написано в углу мелким шриф-том. Правда, еще нужно доказать, что человек сбывал купюры.Если вы сознательно пытаетесь эту банкноту кому-то передать, где-то расплатиться, то, конеч-но же, вы можете попасть под уголовное преследо-вание. Есть специальные юридические методики, определение прямого умысла и косвенного умыс-ла, которое органами следствия успешно приме-няются. Вот вам пример пятилетней давности. После но-вогодних праздников в 2014 году некий вартов-

чанин, следовавший поездом в Омск, расплатил-ся за продукты поддельными купюрами «Банка приколов». Невнимательная проводница не заме-тила подмены и сдала пассажиру сдачу. За время следования поезда от станции Пыть-Ях до Вой-новки молодой человек аж трижды (!) расплатил-ся поддельными купюрами. Проводница заподо-зрила обман лишь тогда, когда парень попытался расплатиться в четвертый раз. В общем, жадность фраера сгубила. Он был приговорен к шести меся-цам исправительных работ с удержанием 10% за-работка в доход государства.А вот пример прошлогодний. И опять в поезде, и опять с участием шутника из Нижневартовска. Только ехал он уже летом и в Адлер. А проделал все то же самое на станции Котельниково. Купил четыре полуторалитровые бутылки пива, распла-тившись пятитысячной купюрой «Банка прико-лов». Два года дали любителю пенного напитка.По словам правоохранительных органов, тому, что банкноты-приколы ходят, как реальные день-ги, способствуют сами жертвы обмана. Они не спе-шат обращаться в полицию и стараются сбыть бу-мажки через торговые точки, чтобы просто вер-нуть потерянные деньги. А между тем, все эти «приколы» могут обернуться реальными срока-ми. Смотрите, чем с вами расплачиваются, думай-те, чем расплачиваетесь сами.
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• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК или 
МЕНЯЕТСЯ на две 1-комн. кв. в 
Нижневартовске или Самаре. Рассмо-
трю варианты. Посредников прошу не 
беспокоить. Тел. 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая, 60 кв. м, 6 эт., ремонт, блкон уте-
плен, в шаговой доступности д/с, сто-
янки, гаражи) по адресу: ул. 60 лет 
Октября, 4. Один собственник, доку-
менты готовы. Тел. 69-99-87.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 1 мкр. по 
адресу: пр. Победы, 11а (45 кв. м, ком-
наты раздельные). Тел. 41-80-21.
• СРОЧНО ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 
5-эт. доме после капремонта (8 мкр., 
5 эт., 43,8 кв. м, балкон обшит и за-
стеклен, санузел раздельный, окна 
ПВХ, новая входная дверь). Цена 2 млн 
450 тыс. руб. Собственник. Телефоны: 
8-962-411-51-09, 8-912-532-74-20.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 7-эт. кирп. 
доме по адресу: ул. Омская, 17 в р-не 
роддома (5 эт., 76,1 кв. м, санузел раз-
дельный). Цена 4 млн 500 тыс. руб., 
торг или МЕНЯЕТСЯ на малосемейку с 
доплатой. Тел. 8-919-539-76-28.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в деревян-
ном фонде (теплая, ремонт) в Мегионе 
или МЕНЯЕТСЯ на 1-комн. кв. в капи-
тальном доме. Тел.: 8-950-524-98-54, 
8-982-553-55-16.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв.  по адресу: ул. 
Мира, 101 (4 эт. 9-эт. дома, меблирова-
на, есть все, кроме стиральной маши-
ны). Оплата ежемесячно 22 тыс. руб. + 
свет и вода по счетчикам. Тел. 54-04-02.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв.  по адресу: 
ул. Интернациональная, 39 (5 эт. 9-эт. 
дома, меблирована), без животных. 
Оплата ежемесячно 20 тыс. руб. + вода 
и свет. Тел. 8-932-435-19-29.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв.  со всеми удоб-
ствами на длительный срок славянам 
(без животных). Тел.: 8-919-530-88-25, 
8-919-533-14-95.

• ПРОДАЕТСЯ комната в бывшем об-
щежитии (13,2 кв. м, требуется ремонт). 
Цена договорная. Тел. 8-912-533-78-04.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. (18 
кв. м, меблирована) одному челове-
ку славянской национальности. Тел. 
8-912-538-86-08.
• СДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. ра-
ботающей семье без детей и вредных 
привычек, возрастным или женщине. 
Все необходимое для проживания есть. 
Оплата ежемесячно 12-15 тыс. руб. + 
коммуналка. Тел. 8-982-534-03-42.

• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ на квар-
тиру дом на ул. Первомайской (9 со-
ток земли, отопление, водоснабжение, 
баня, теплица, насаждения), рядом р. 
Обь. Прописка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом в 5 км от Мегиона (7 
соток, баня, отопление, скважина, свет, 
в летний период – центр. водоснабже-
ние), домовая книга, прописка. Тел.: 
8-950-524-98-54, 8-982-553-55-16.
• ПРОДАЕТСЯ дом в пос. Сычево Кур-
тамышского р-на Курганской обл., в 4 
км от райцентра (ж/п 25 кв. м, большой 
коридор, кладовка, баня с комнатой 

отдыха, зем. уч-к 10 соток, рядом со-
сновый бор и озеро). Тел.: 8-902-615-
31-88, 8-951-276-01-52, Галина Нико-
лаевна.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Урожай»
(9 соток, 2-эт. дом, баня, стоянка на 3 
а/м, мангальная зона, беседка, столяр-
ка, хозпостройки, плодоносящие фрук-
товые деревья и кустарники, подъезд 
и свет – круглый год, вода – летом) на 
берегу Меги. Тел. 8-902-854-00-88.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
р-не ГПЗ на обрывистом берегу Меги 
(водопровод, свет, насаждения). Про-
писка. Тел. 8-922-422-87-26.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «У озера» (10 соток, огорожен, 
свет, дорога). Цена договорная. Тел. 
44-87-66.

• ВОЗЬМУ В АРЕНДУ автомобиль на 
длительный срок (женщина, води-
тельский стаж 25 лет). Недорого. Тел. 
8-904-483-48-52.
• ПРОДАЕТСЯ капитальный гараж (6х4) 
в ГСК «Иртыш». Тел. 8-982-195-85-77.

• ПРОДАЮТСЯ телевизоры «Самсунг»,
цена 3 000 руб. и «Филипс», цена 3 000 
руб.; электроплита, цена 2 000 руб.; 
кровать 1-спальная с матрасом, цена 
1 500 руб. Тел. 8-982-943-07-15.
• ПРОДАЮТСЯ дрова. Тел. 55-44-93.
• ПРОДАЮТСЯ вещи на мальчика 4-5 
лет. Недорого. Лел. 8-912-530-70-40.
• ПРОДАЕТСЯ библиотека (фантасти-
ка). Цена 100 руб. за книгу. Телефон 
8-982-596-54-43.

• ИЩУ работу главного бухгалтера на 
предприятии (стаж более 5 лет). Теле-
фон 8-982-227-07-75.
• ИЩУ постоянную работу бухгалте-
ра (39 лет, стаж более 5 лет). Телефон 
8-982-223-29-19.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту машинист экскаватора. Телефон 
8-902-854-27-78.

• РЕПЕТИТОР по математике для уча-
щихся 9-11 классов. Тел. 41-32-85.

• ПРОДАЕТСЯ котенок мейн-кун с 
документами. Тел. 8-982-879-46-67.
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ООО «Рацио» +7 (3466) 408 202

Заказ полиграфии «под ключ» 
с доставкой до подъезда

О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутаци-
ей. Если тираж будет поврежден 
во время транспортировки, мы 
перепечатаем и доставим его бес-
платно.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Компания «ДАНЦЕР» 
и Дворец Искусств 

приглашают горожан на семейный праздник 
«Разгадки Мельпомены». Вас ждет незабываемое 
театральное шоу, игры с аниматорами, фотозоны, 

развлечения и огромное количество подарков!


